



2020年
1月号

風の子便り

社会福祉法人のゆり会 たかさご保育園
<http://www.takasago-hoikuen.com>

謹んで新春をお祝い申し上げます。



お健やかに、新しい年をお迎えの事とお慶び申し上げます。
さっそくですが、お正月といえば皆様は何を連想されますか？おせち、お年玉、箱根駅伝・・・

毎年この時期、保育園ではお正月遊びを行います。今では地域ではなかなか見られなくなったお正月遊びですが、やってみると子どもも大人も楽しめ、夢中になって遊んでいる子ども達には本当に癒されますね。

昔から伝えられているお正月遊びについて調べてみました。

コマ回し・・・コマはまっすぐ芯が通っていてクルクル回ることから、『お金が回る』『物事が円滑に回る』に通じることから縁起物と考えられたそうです。また、コマ回しはぶついたり回っている時間を競うことから、男の子にたくましく育てほしいという思いも込められているそうです。

はねつき・・・はねつきで使用する羽子板は、年末に女の子が生まれた家に贈る縁起物として扱われ、魔除けの役割があると考えられています。羽根は、ムクロジという木の実に鳥の羽を何本かさしたものを使っていました。このムクロジは漢字で書くと「無患子」と書き、「子が患うこと無し」という意味で、子どもが病気をすることなく無事に成長するようとの願いが込められています。

調べてみると子どもたちへの想いを込めた遊びであるということが分かり奥が深いですね。

本年も遊びを通して物を通して大人を通して子どもが繋がっていけるよう、そして「大好き」な人・物・事に会えるよう、職員一同心を合わせて保育に当たりたいと心新たにしております。

本年もよろしくお願い致します。

お誕生日おめでとう

1才おめでとう	
2才おめでとう	
3才おめでとう	りほちゃん
4才おめでとう	まあやちゃん
5才おめでとう	りくん いつきくん
6才おめでとう	たかおくん かななちゃん

1月の予定	
1	祝 休園
2	木 休園
3	金 休園
4	土
5	日
6	月
7	火
8	水 幼児誕生会★ 幼児新年会(獅子舞)★ 食事会(4,5才)
9	木
10	金
11	土
12	日
13	祝 成人の日
14	火 なかよし広場★ 0才児健診★健康相談の日14:30～★
15	水 つくしんぼの会合同練習 171災害ダイヤル
16	木
17	金 視力検査(3才) クラス懇談会(3.5才)18:00～◇名札着用
18	土
19	日
20	月 乳児誕生会★ちゅっちゅこっこの会9:30～★ 発達相談の日★
21	火 PPD シルエット劇場(4.5才)
22	水 つくしんぼの会合同練習
23	木 地域園三園交流(5才)
24	金 クッキング(5才) クラス懇談会(4才)18:00～◇名札着用
25	土 歯科講習会8:45～★ ◇名札着用 クラス懇談会(0.1.2才)歯科講習会後～
26	日
27	月 ちゅっちゅこっこの会9:30～★
28	火
29	水 つくしんぼの会合同練習
30	木
31	金 豆まき はいチーズ撮影日

★印の日は、どなたでもご自由に参加いただけます
(予定は変更になる場合があります)

◇名札の着用をお願いします

うさぎ組(2才)です よろしくね！

クリスマス会が終わると、うさぎ組では本格的な聖劇ごっこが始まりました。部屋にある物でなんとか役を再現しようと工夫し、焚き火や杖等の小道具も井形ブロックで作り、マドールをお腹に入れマリアになり、宿屋さんをイメージして頭にバンダナを付けたり、手首に井形ブロックを付けお星役になりきっています。子ども達は、自分のイメージ通りの出来ばえに、満足そうにやり取りを楽しんでいます。

劇が進み、台詞の入るタイミングや流れを保育士が間違えると、「ちがうよ！ つぎは〇〇だよ！」と子ども達から気付いて、教えてくれて驚いてしまうこともありました。

クリスマス会は終わりましたが、まだまだ聖劇ごっこは大人気で、♪おほしがひかる～、♪こまった こまった どうしよう～の曲がかかると、思わず体が動いてしまう可愛らしい子ども達です。ぞう組さんの聖劇は子ども達の憧れです！

こどものつぶやき ひよこ組(0才)

Aくんが大好きな電車を走らせ

「カンカン」と踏切の音を

真似して遊んでいると…

隣にいたBくんは自分の頭に手をやって

「カンカン」と言って

「りんごころころ」の手遊びを始めました。

Bちゃんは「りんごころころ」の手遊びがお気に入りです！

同じ「カンカン」の言葉でも、それぞれのイメージがあり、かわいいと感じる場面でした。

「りんごころころ」(ぐーちょきぱーの歌のリズムで)

り～んご ころころ り～んご ころころ

みかん かんかん(いて) みかん かんかん(いて)

ぴーまん ぴーぴー ぴーまん ぴーぴー

かぼちゃ ぼちやぼちや かぼちゃ ぼちやぼちや

あたま ぼさぼさ あたま ぼさぼさ



クリスマスをお祝いました

年末の12月20日クリスマス前ですが、ひつじ組さんが聖歌隊になって、近隣の方々のお宅へ、♪賛美歌～「神様のお約束」を賛美しながら1年間のご挨拶に訪問しました。

皆様から「かわいらしい～」「来年もよろしくね～」とお言葉を頂き、得意満面の子ども達でした。

こういった経験を通し、様々な方々とのつながりや、感謝の気持ちを持つことを知って欲しいと願っています。

又12月18日には一足早くぞう組さんが、手作りのクリスマスケーキをおやつに作ってくれ、「ぞうぐみすまいるかふえ」を開いて幼児クラスのお友達ににふるまってくれました。

ありがとう♡～ぞう組さん♡



ひつじ組(4才)は聖歌隊になってご挨拶に伺いました。



ぞう組(5才)

「ぞうぐみすまいるかふえ」へようこそ！！
おいしいけーきとじゅーすはいかが？

「予告なし防災訓練」について

予定表に記載されない「予告なし防災訓練」を行います。災害はいつあってもおかしくない状況です。職員へも日程は伝えていません。子ども達を守るため、緊急時の臨機応変の行動の為に訓練を行います。

保護者の皆様へは、予告なく「引取りカードの提示」をお願い致しますので、今一度、カードの名前を確認の上、常時携帯いただきますようお願い致します。

1月は、大災害(東日本大震災級の災害)を想定し、玄関にて引取り者の確認をさせて頂いてから、**子どもの引取りとなります。**

※引取りカードの携帯を
忘れずをお願いいたします。

有事の際の園外避難時の
たかさぎ保育園の目印となる旗です



たかさごの教育(体づくり) 第9回

入園したての頃は寝転んだり腹ばいで遊んでいた0才児クラスの子も、今では伝い歩きや、歩いて移動が出来るようになりました。歩行は移動手段だけでなく、歩くこと自体が子ども達にとっては嬉しい力の獲得です。

私達保育者は、個々のペースを見守りながら、歩行がしっかり安定できるまでの動きを大切にしています。腹ばいの姿勢での遊ぶ時間を伸ばしたり、這い這いで階段の上り下りの経験を繰り返し重ねることが安定した歩行につながります。

又、座位の姿勢が保てるようになると、板で作った坂を這い這いで登り、座位ですべる事も行っています。座位の姿勢で滑ることは、腹筋と背筋の力を育てることに役立っています。体のバランスをとりながら、滑るスピードに合わせていく事も様々な筋力を育てています。

遊びの中でボールを追いかけたり、紐のついた玩具をひっぱったり、リズムに合わせて体を動かしたりなど、楽しんで体を使う遊びを提供することで、子ども達のもっとやりたいという思いが行動に繋がっていきます。これからも、子ども達が自ら体を使って遊びが展開できる環境を整えていきます。